



Verteiler Verbraucherschutz/Datenschutz

4. Juli 2024

KH

Europäische Kommission: Konsultation zu Künstlicher Intelligenz im Finanzsektor

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir möchten Sie darüber informieren, dass die Europäische Kommission am 18. Juni 2024 eine Konsultation über den Einsatz von künstlicher Intelligenz (KI) im Finanzsektor eröffnet hat.

Ziel der Konsultation ist es, die Kommission bei der Entwicklung von Leitlinien für den Finanzsektor in Vorbereitung auf die Verabschiedung der KI-Verordnung zu unterstützen.

Die Konsultation umfasst drei Aspekte:

1. allgemeine Fragen zur Entwicklung von KI,
2. spezifische Anwendungsfälle im Finanzbereich und
3. die KI-Verordnung in Bezug auf den Finanzsektor, wobei der Schwerpunkt auf dem Bedarf der Branche für die Umsetzung des künftigen KI-Rahmens liegt.

Die Kommission hat speziell diejenigen Finanzdienstleistungsunternehmen um Beiträge gebeten, die aktiv KI-Technologie anbieten oder entwickeln.

Die Definition eines KI-Systems ist in der KI-Verordnung (Art. 3 Abs. 1) festgelegt und umfasst "any machine-based system designed to operate with varying levels of autonomy and that may exhibit adaptiveness after deployment and that, for explicit or implicit objectives, infers, from the input it receives, how to generate outputs such as predictions, content, recommendations, or decisions that can influence physical or virtual environments".

Setzen Sie bereits KI ein, z. B. für die Bewertung von Kreditrisiken, die Kreditwürdigkeitsprüfung, für die Einhaltung von Vorschriften (compliance) oder für die Kundenbetreuung? Wenn ja, informieren Sie uns bitte bis Ende August. Wir weisen auf die Konsultationsfragen auf den Seiten 5 bis 22 hin, die ggf. für Sie einschlägig sein könnten.

Die Frist für Kommentare zur Konsultation endet am 13. September 2024.

Parallel zur Konsultation werden die Europäischen Aufsichtsbehörden eine Reihe von Workshops veranstalten, die den Beteiligten eine Plattform bieten, um sich über die neuesten Entwicklungen in der Branche auszutauschen und ihre Fortschritte bei laufenden Projekten zu präsentieren. Die Workshops werden im Herbst stattfinden.

Mit freundlichen Grüßen



Christian König
Geschäftsführender Direktor
Europäische Bausparkassenvereinigung

Anlage